

○令和4年第1回防府市教育委員会 議事録

1 開催日時 令和4年1月25日(火曜日) 午後2時00分

2 開催場所 防府市役所1号館3階南北会議室

3 出席者

教育長	江 山 稔
委員	小 松 宗 介
委員	村 田 敦
委員	田 村 純 子
委員	温 水 祥 代

4 会議に参加した者

教育部長	杉 江 純 一
教育部次長	石 丸 典 子
教育総務課長	尾 中 克 則
学校教育課長	山 本 純 也

5 会議に従事した職員

教育総務課課長補佐	岸 野 恵 美
-----------	---------

6 議事日程等

- 1 議事録署名委員の決定
- 2 議事録の承認
- 3 教育長の報告
- 4 付議事件
- 5 その他

- ・第25回図書館を使って調べる学習コンクール（全国コンクール）審査結果について
- ・新型コロナウイルス感染症対策について
- ・令和3年度防府市立小中学校卒業証書授与式について

午後2時00分開会

○教育長 ただいまから、令和4年第1回教育委員会定例会を開催いたします。

本日の議事録署名委員は、田村委員、温水委員、御両名にお願いします。

次に、防府市教育委員会会議規則第4条の規定により、第1回定例会で議席を抽選で決めるこ

とになっておりますので、議席の抽選を行います。

抽選方法ですが、まずは議席のくじを引く順番を決めるくじを引いてもらいます。次に、順番くじで1番を引いた方から、2番、3番、4番と順に議席くじを引いてもらいます。議席は私から向かって左前が1番、右前が2番、左奥が3番、右奥が4番とします。

それでは、まず、議席のくじを引く順番を決めるくじを田村委員からお願いします。村田委員お願いします。温水委員お願いします。小松委員お願いします。

1番が田村委員、2番が温水委員、3番が小松委員、4番が村田委員となりましたので、1番を引いた田村委員から議席くじを引いてください。2番温水委員お願いします。3番小松委員お願いします。4番村田委員お願いします。

それでは、1番、温水委員、2番、村田委員、3番、小松委員、4番、田村委員と決定しました。皆さん御移動をお願いします。

続きまして、12月定例会の議事録につきましては、原案のとおり承認することに御異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○**教育長** 御異議ございませんので、原案のとおり承認いたします。

それでは、私から教育長報告をいたします。資料を御覧ください。

12月23日木曜日、令和3年度第3回市町村教育委員会オンライン協議会がありました。分科会が2つありまして、他市の教育委員や教育長と協議を行いました。

2番、12月26日の日曜日、「チャレンジやまぐち！地域貢献賞」受賞&みらいプラネット10周年記念「笑顔で未来へつなぐ人権フェスタ」が防府市公会堂で行われました。会の後半で市内の中学生の吹奏楽の演奏があり、前日アンサンブルコンテストに出場した生徒が演奏してくれました。小学校については、この日が県のアンサンブルコンテストの大会の日でしたので、この会には参加しませんでした。また、防府高校と山口高校の書道パフォーマンスが行われ、素晴らしいパフォーマンスでした。

それから、3番、1月7日の金曜日です。学校通学区域外就学特任に係る受入審査委員会ですが、向島小学校と富海小中学校、そして野島小中学校の茜島シーサイドスクールの申込みをされた方について審査を行っております。現在、申込者へ結果を伝えて、最終的に保護者の御意向を確認し、書類を提出いただいて入学許可することになっています。

4番、1月8日土曜日、第100回全国高校サッカー選手権大会準決勝の激励に国立競技場へ行ってまいりました。結果は負けましたが、いい試合でよく頑張ってくれました。

5番、1月9日日曜日、令和4年防府地区柔道鏡開き、それから、第74回防府市成人式を午前・午後の部に分けて行いました。多くの若者が参加をして、とてもうれしそうでしたのでよ

かったなと思います。

6番、1月10日の月曜日です。令和4年度の防府市剣道連盟の稽古始めが武道館で行われました。

それから、7番、1月11日の火曜日、令和4年貞宮遥拝式が防府天満宮で行われ、楫取さんの御子息が来られていました。

それから、8番、1月13日の木曜日、小中合同の校長研修会を文化福祉会館で行いました。新年の会議なので市長からも挨拶を頂いて、研修や情報共有をしております

9番、1月15日の土曜日、第60回の国衙どんど焼きが国衙史跡跡で行われております。

それから、10番は1月17日の月曜日、第3回の小中合同教頭研修会をオンラインで実施しております。

11番、1月18日の火曜日、令和3年度防府市教育委員会表彰（教育長表彰）の表彰式を文化福祉会館で行いました。社会教育、生涯学習、公民館運営審議会の委員、ユネスコに御尽力頂いた方等を表彰いたしました。

それから、12番ですが、1月24日月曜日、第6回の県立高校将来構想検討協議会がオンラインで行われました。私は所用により欠席をしましたが、県立高校将来構想検討協議会の案はでき上がっております。

それから、義務教育課、地域支援・人事班の人事ヒアリングを1月17日、19日、20日、25日の4日間行っています。これは校長先生方と県及び市の教育委員会のヒアリングになります。来年度の人事構想について、校長の希望を聞いたり、こちらから質問をしたりしています。全学校が本日の午前中で終わりました。

生活・安心相談員巡回訪問はこの日程で行われています。

何か御質問等ありましたら、お願いします。

○**田村委員** 大変すばらしい成人式でした。前はオンラインで行われましたが、顔を合わせた成人式ですばらしいなと感動しました。ところで、はたちの宣言は大変すばらしい試みなのですが、2名欠席でしたが何かあったのでしょうか。

○**教育部長** お一人については、コロナで勤務先の関係で参加できないということでした。もう一人については、申し上げにくいのですが、時間を間違えられたということで、当日来られませんでした。

○**田村委員** 事前に欠席がわかっているのであれば、あらかじめ説明していただくほうが皆さんよく分かっていたかなと思うのと、出欠の確認連絡はきちんと徹底して、セレモニーなので欠席がないようにしていただきたいと思いました。

○**教育部長** これまではこのようなことがなかったので、直前の連絡をしていなかったみたいで

が、来年からは必ず金曜日には連絡をして、また再度確認のために土曜日にもう一度するなど、連絡については徹底していきたいと思います。

○教育長 すばらしいはたちの宣言で、こちらも楽しみにしていましたので、やはり当事者が来られて発表をされるのが一番いいと思います。来年はこういったことがないようにやっていきたいと思います。

ほかに何か。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○教育長 それでは、続いて、本日は付議事件がございませんので、その他の報告に入ります。

第25回「図書館を使った調べる学習コンクール」(全国コンクール) 審査結果についてをお願いします。教育総務課長。

○教育総務課長 お手元に第25回「図書館を使った調べる学習コンクール」審査結果について資料をお配りしております。御覧ください。

昨年、防府市図書館を使った調べる学習コンクールを実施し、金賞の華浦小学校5年生の熊野御堂樹里さんの作品を全国コンクールに推薦したところ、1月12日に結果が発表されまして奨励賞に入選されました。来月に主催者のほうから表彰状等が届く予定になっていますので、学校を通じてお届けすることにしております。

また、受賞作品を華浦小学校に展示したり、あとは学校図書館だよりの3月号で受賞を紹介させていただくので、ほかの児童の皆さんにも学習の励みにしていただきたいと思っております。

審査結果については以上になりますが、関連してこれは来年度のことになりますけれども、上山翁にちなみましてこのコンクールに特別賞を設けることを現在検討いたしております。市といましては私財を投げ打って図書館を建造していただきました上山翁の顕彰と、調べる学習のさらなる普及というところを考えています。

上山翁が図書館を建設されましたのは、青年の学ぶ志を奮い起こし、学ぶことを励ますためと言われておりますので、大変すばらしい賞じゃないかなと考えております。当然ながら従来の金賞や銀賞、銅賞については今後も継続していきますけれども、それに加えてということで現在検討をしております。こちらも詳細が決まりましたら御報告申し上げます。

以上です。

○教育長 何か御質問がありますか。

熊野御堂さんの作品についてはすごくタイトルもおもしろいし、すごくよく調べてあり、特に目を引くものがあつたので全国でも奨励賞に選ばれたとのことでした。

また、みんなが図書館をしっかり利用していただければと思います。また、それに伴って三哲文庫と名前をつけたこともあります。上山翁の顕彰ということで特別賞を設けると、また詳細

が決まりましたら皆様にも御紹介いたします。

それでは、次に新型コロナウイルス感染症対策についてお願いします。教育部次長。

○教育部次長 お配りしております感染者の発生状況の資料を御覧ください。これは毎日、山口県が発表している数値をまとめたものでございます。

まず、新規感染者数の状況を御覧ください。1月からになっていますけれども、1月の第2週あたりから感染者が2桁となり、クラスターが市内でも2か所発生するなど感染が拡大していることがよく分かります。

次に、裏になりますが、防府市の感染者数の年代別内訳を見ていただきたいと思います。防府市においても10歳未満及び10歳代、いわゆる低年齢層の感染者数が増加していることが分かります。現在、園児や児童生徒の感染を防止するために不特定多数の子供が集まる大型遊具を使用禁止にしたり、また、小中学校の部活動やスポーツ少年団の活動を中止にするなどの対応をしております。さらに、緊急的な措置としまして、明日26日から28日の3日間ですが、市内の全小学校において臨時休業することを決定しております。この3日間と土日を含めたこの5日間で感染拡大を止めたいと考えています。

現在、市の主催の行事やイベントなども延期や中止にして、市を挙げて感染防止対策に努めているところでございます。

既に報道などで御存知と思いますが、昨日、県が1月31日が期限になっていました蔓延防止等重点措置の延長を国に要請することを決定しており、期間は2月20日まで、対象区域は山口県全域になる予定になっています。

今後、県と連携しながら、また引き続き感染防止対策に努めてまいりたいと考えています。

簡単ですけれども、以上で報告いたします。

○教育長 説明が終わりました。何か御質問がありましたら、お願いいたします。

○村田委員 休校措置ですが、徹底していないと効果がないというわけです。当然、外出は禁止ですが、それを守らないお子さんもいると思いますので、そういった対策をきちんととっていただきたいのと、休校は3日間ではなくて日曜日までの5日間が休校措置になるということを徹底しておきませんか、必ず土日に外出すると思いますので、このあたりを徹底していただきたいと思います。

○教育長 学校教育課長、何かありますか。

○学校教育課長 既に学校から保護者宛てに文書で通知しており、その中に村田委員さんがお気づきになられた点も記載しております。併せて、教育長のメッセージを届けており、家庭での過ごし方や、日曜日までしっかり感染防止対策をとるようにご協力をお願いする内容となっていますので、引き続き、今言われたようなところを徹底するよう学校にも通知しておきたいと思っております。

○教育長 この5日間で抑え込みたいと思っております。がんばりましょう。

次に、令和3年度防府市立小中学校卒業証書授与式について、お願いいたします。教育部次長。

○教育部次長 今日今年度の卒業証書授与式の日程をお知らせしたいと思います。小学校は3月18日の金曜日になります。向島小学校は該当児童がいないということで、卒業式はございません。中学校は3月10日の木曜日になります。野島小学校につきましては、小中学校一緒に行いますので、野島小中学校は3月10日の木曜日に卒業式を挙げる予定となっております。また詳細が決まりましたら次回の定例会のときにお知らせをしたいと思います。何か御要望等ありましたら、御連絡いただけたらと思います。

以上です。

○教育長 今のところ、卒業式は午前中に行う予定にしております。コロナの状況が悪くなれば、実施について検討しますが、卒業式の教育委員会告辞をまたお願いしたいと思います。一応、日程のお知らせです。よろしいでしょうか。

そのほか、何かありませんか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○教育長 では、ないようですので、以上で本日の会議を終了いたします。お疲れさまでした。

午後2時25分 閉会

防府市教育委員会会議規則第17条第2項の規定により署名する。

令和4年1月25日

署名委員

田村委員 _____

温水委員 _____